

En breve: *Acequias*

Ana María Urdapilleta Meza

Hace unos 3,650 y tantos días, más o menos, una idea brillante, en un tercer intento, diseñó esta revista, que hasta ahora sigue llamándose *Acequias*, aunque de repente ha usado diferente apellido (UIA Laguna – UIA Torreón)

Hace unas 521 semanas, más o menos, la primera página editorial escrita por el Dr. Carlos Escandón S.J., dudaba entre el nombre definitivo y definitorio de la revista que por vez primera veía la luz, en el otoño de 1997 y que a página seguida, el maestro Jaime Muñoz explicaba las razones del nombre, que a partir de una investigación colegiada, etimológica e histórica quedaría para nombrar este espacio de debate cultural y de agradable intercambio con el nombre de *Acequias* que retrata un orgullo local y refleja el tezón de los habitantes de la región lagunera que han podido, en estos 100 años de vida de la ciudad de Torreón, transformar el desierto en una región de oportunidades para el brazo que lucha y el espíritu que crea.

Y a todos nos gustó y convidamos y convivimos por el grande acontecimiento augurando larga vida al esfuerzo iniciado por un excelente grupo de trabajo, al que nos fuimos sumando y restando entre estación y estación, entre semestre y semestre, entre oportunidad y pertinencia, entre invitación y provocación, unos se han ido, otros permanecen, unos iniciaron el proyecto, otros lo venimos continuando, como en carrera de relevos, sin perder su intención primera ni su calidad y orientación.

Hace unos 120 meses, más o menos, un grupo de profesores y profesoras tuvieron la alegría y el pánico de lanzar el primer número de la revista que nos ha identificado en el sistema de universidades jesuitas del que formamos parte, y que satisfechos deben sentirse ahora.

Hasta el día de hoy, alumnos y profesores, la comunidad educativa y las instituciones hermanas, hemos sido testigos y colaboradores ocasionales de cuarenta números de esta publicación trimestral, hemos compartido y disfrutado de poemas y cuentos, de relatos y reseñas, de ensayos e intentos, viñetas y testimonios... en fin.

Lo que se ha logrado producir en estos 10 años ha sido una publicación seria y de calidad que enorgullece a todos los que hemos formado parte de este proyecto editorial con alguna colaboración o simplemente con su recreativa lectura y en eso estamos, todavía, buscando las palabras que llenen y alimenten las páginas de 45, 110, 218 números más. 🍷

¡Felicidades por el décimo aniversario!